



## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

### RESUELVE

Manifiestar su apoyo a la lucha de la docencia jujeña del nivel medio y superior, que ante la mísera oferta de un 4% en dos cuotas, por parte del gobierno de Carlos Sadir, reclama con paros y movilizaciones por un salario igual a la canasta familiar.

Rechazar las sanciones monetarias con descuentos para quienes hayan participado de alguna medida de fuerza, que promueve el gobierno provincial, y nos solidarizamos con las acciones que en rechazo a la medida y en defensa del salario, se organizan en estos días.

Alejandro Vilca  
Nicolás del Caño  
Christian Castillo  
Mónica Schlotthauer  
Vanina Biasi

### FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La docencia jujeña de nivel medio y superior se encuentra en pie de lucha por el derecho elemental a un salario que como mínimo cubra el costo de la canasta familiar.

Ante la miserable oferta del 4% en dos cuotas del gobierno Carlos Sadir (UCR), se desarrollan paros rotundos, por tiempo indeterminado, y movilizaciones callejeras en

distintas localidades. Esas acciones cuentan con el apoyo de toda la comunidad y, en particular, de los gremios estatales y municipales y de los estudiantes universitarios, que también comienzan a salir a la lucha por el salario y pelean por el financiamiento educativo, respectivamente.

Un ejemplo de la unidad que está planteado profundizar para torcer el brazo al Ejecutivo provincial, que repite como un libreto la política del Presidente Javier Milei, orientada a ajustar a las familias trabajadoras y sectores populares mientras beneficia a los empresarios, terratenientes, bancos, mineras y grupos financieros nacionales e internacionales.

En efecto, [los testimonios](#) de la docencia en lucha reflejan la determinación que existe en amplios sectores para pelear por el salario que les pretende arrebatarse el gobierno de Sadir, así como el ejemplo que su pelea significa para otros sectores, como los arriba mencionados.

“Llevamos tres días de paro: una huelga por tiempo indeterminado, y no vamos a volver a la escuela hasta que el gobierno nos dé el aumento que necesitamos”, dice una de las maestras en diálogo con los medios locales. “Queremos una paritaria real y no la imposición del 2% en noviembre y diciembre y dejándonos sin el aumento que nos corresponde hasta el mes de marzo de 2025”, agrega otra de las maestras consultadas, que también cuenta que “todo docente tiene que tener otro trabajo para poder sobrevivir”.

Esa es la realidad de la provincia, en un contexto donde el salario mínimo está por detrás de la línea de indigencia. Mientras el gobernador jujeño se reúne en Casa Rosada con Javier Milei, para pergeñar planes de mayor ajuste sobre el pueblo trabajador, su ministro de Hacienda reconoce que la provincia cuenta con superávit fiscal.

Tal como denunciábamos en un proyecto presentado el 5 de noviembre pasado por nuestras bancas provinciales, donde proponemos la aprobación de una Ley de Actualización de Emergencia del Salario Mínimo de bolsillo de estatales y docentes, ese superávit financiero alcanzó en lo que va del año un total de \$254.756 millones, una cifra récord para las cuentas públicas del fisco jujeño. Como señala el proyecto de nuestros diputados provinciales, el monto “equivale al 93% de los fondos otorgados para el salario de cerca de 100.000 empleados públicos en ese mismo período”.

Y mientras esos son los números del superávit, la pérdida salarial de docentes y estatales llega a 273 mil millones de pesos (más de un 20%) en lo que va del año. Otra muestra de que el superávit del que se habla se da sobre el ajuste a los salarios y sobre la extensión de la pobreza a más del 55% de la población, según indican datos oficiales.

A esto se suma que la coparticipación crece más que la inflación: hay plata para garantizar un salario igual a la canasta familiar, pero el gobierno de Sadir -en continuidad con la que fue su tarea como ministro de Hacienda del ex gobernador Gerardo Morales- busca imponer porcentajes de hambre en concepto de recomposiciones salariales.

Con los números del superávit fiscal y si se afectara el ingreso de los grandes grupos empresarios que hacen su fortuna a partir de la riqueza generada por el trabajo en relación al medio natural de la provincia, como sucede con las actividades vinculadas a la minería y agronegocio, los ingenios y el tabaco, entre otras, podrían mejorarse las condiciones de vida de los trabajadores, sus salarios y asistir las necesidades del pueblo pobre por medio de obras públicas y ayuda social.

Es claro que plata hay y por eso, el impacto de esta política que atenta contra el pueblo jujeño fue denunciado también por una Conferencia de Prensa de los sectores que integran la Intergremial, espacio donde confluyen distintas organizaciones y sindicatos en lucha.

Allí, integrantes del sindicato docente Cedems expresaron que apuntan a una “reestructuración salarial” y rechazaron que haya “docentes que tienen tres cargos y cobren por un cargo solo en algunos ítems”. “El 80% de nuestro salario está en negro y eso desfinancia la obra social, el sindicato y la caja jubilatoria”, denunciaron.

Por su parte desde el Seom, el gremio de los trabajadores municipales, se anunció un paro de 48 horas también para la semana que transcurre, en reclamo de salario. Desde Apuap, el gremio de los profesionales universitarios de la administración pública, con incidencia en el sector de la salud, ratificaron asimismo un paro de 48 horas también para esta semana y rechazaron el pago de un bono de fin de año que promueve, a cambio del aumento salarial, el gobierno de Sadir.

“Nadie pidió un bono de fin de año porque entendemos que no representa una mejora salarial. Nosotros siempre apuntamos a cambiar el perfil del salario no solo de los profesionales sino de todos los agentes de la administración pública. Nos parece que antes de un bono hay que discutir una recomposición salarial”, dijeron al respecto los docentes universitarios en aquella conferencia.

Desde la Unión del Personal Civil de la Nación Seccional Jujuy también anunciaron paro con quite de colaboración y asambleas permanentes para esta semana en reclamo del salario.

Por eso, a la par que acompañamos todas las medidas de fuerza que impulsen los trabajadores y trabajadoras en lucha, ponemos nuestras bancas a disposición de

fortalecer la coordinación de todos estos sectores para enfrentar el ajuste de los gobiernos. Una herramienta clave para que estas luchas triunfen.

Asimismo, denunciamos la extorsión que se esconde tras la liquidación de los haberes de octubre para la docencia, con sanciones monetarias con descuentos para quienes hayan participado de alguna medida de fuerza, y nos solidarizamos con las acciones que en rechazo a la medida se organizan en estos días.

Por los motivos expuestos y por los que desarrollaremos oportunamente solicitamos la aprobación del presente proyecto de resolución.